

かけ橋



令和5年10月31日
小平市立小平第八小学校

11月号

<https://www.kodaira.ed.jp/08kodaira>



最後の種目は、大玉オリンピック(全校)でした。
「全校種目をやりたい！」
6年生の熱い思いが詰まったプログラムでした。

子どもがつくる 新しい運動会

校長 井口 修

本校は、「児童発案」を大切にしています。大人から言われたからやるのではなく、「こんなことをしてみたい。」「こうなったらいいな。」と自分で考え、仲間と一緒に行動を起こしてほしいからです。

運動会ではまず、6年生にどんな運動会にしたいか考えてもらいました。出てきた思いは「やる人も見る人も楽しくて盛り上がる」でした。スローガンは4年生以上からアイデアを募り、代表委員会が決めました。「一致団結 Bee kids ～心を一つに全力で！」です。プログラムも考えてもらいました。

6年生は、児童発案で「八小よさこい(全校)」や「大玉オリンピック(全校)」をプログラムに入れました。「学校全体のこともよく考えている。任せてよかった。」と私は思いました。運動会の係活動は、6年生と5年生が「どのように動けば運動会がスムーズにいくか」話し合って作りあげました。本番当日、高学年が係活動でも大活躍していたのは、自分たちで本気で考えた仕事だったからなのです。

さて、6年生の「竹取合戦」、5年生の「全力つな引き」では、初めて練習を見た時私は「高学年だからもっと複雑にしてもよいのでは。」と感じました。担任に聞いたところ、子どもたちはアイデアを出し合い、話し合う中で「いろいろ考えたけれど、シンプルな勝負が一番面白い！それをやろう！」と結論を出したと知りました。「そうだったのか！子どもたちが競技をつくっていて、尊い！」と感じました。だからこそ、本番であれだけ楽しそうに盛り上がっていたのです。

時代の流れと共に運動会も変化していきます。本校の運動会では、児童の実情に合わせながら、これからも「児童発案」を大切にしていきます。種目等については、「何のために運動会をやるのか」「運動会でどんな力をつけるのか」ということを子どもたちが発達年齢に応じて考え、話し合ったことを大切にしていきます。

閉会のことばで、代表児童が「来年の運動会への期待」を述べていました。これから先、子どもたちがどのような新しい運動会をつくっていくのか、とても楽しみです。中心となってがんばった6年生の皆さん、ありがとう。5年生の皆さん、新リーダーを頼みましたよ。

11月の生活目標「使った物の後片付けをきちんとしよう」

物を大切にすることの第一歩は、「物の住所を決める」ことです。どこに何を置くのかを決めておくことで、物をなくしてしまったり、間違えて新しい物を買ってしまったりすることを防ぐことができます。

学校で使うほとんどの物は、置く場所が決まっています。使った物の後片付けをきちんと行うことで、みんなで使う物を大切に、長く使い続けることができます。また、次に使う人が気持ちよく使うことができます。「物を大切にすることは、人の心を大切にすることにつながる」ということを伝えていきます。

生活指導主任

【展覧会のお知らせ】

11月24日（金）、25日（土）に展覧会を行います。4月からたくさんの作品を作ってきました。その中からひとり2点ずつ展示して、体育館を別の世界に変えてしまいます。今年のテーマは、「つくる かんがえる つくる」です。児童が試行錯誤しながら、自分らしい作品を作る様子を思い浮かべながら鑑賞していただければ幸いです。

鑑賞等について

・24日（金） 児童鑑賞日 1～4年生：5時間授業、14時35分下校

5、6年生：6時間授業、15時25分下校

・25日（土） 保護者鑑賞日、学校公開日、一般公開 全学年：4時間授業、短縮時程、13時5分下校

※ご事情で土曜日に鑑賞できず、金曜日の放課後に鑑賞希望されるご家庭は、連絡帳で担任までお知らせください。

金曜日の鑑賞時間は、15時30分～16時30分となります。受付終了時刻は16時です。

※25日（土）の鑑賞時間は、9時～16時30分となります。受付終了時刻は16時です。なお、授業公開は2校時（9時40分）からとなります。ご注意ください。

25日の午前中は保護者・地域の方のみの鑑賞となります。児童と一緒に鑑賞する場合、児童は一度帰宅してからの来校をお願いします。（ランドセルを学校に置いたまま鑑賞することはできません。） 展覧会担当

【冬場の服装について】

教室（校舎）内では、ダウンジャケットやウインドブレーカーなどの上着は着ません。上着や帽子、手袋やネックウォーマーなどは、登校後にランドセルにしまします。教室内は暖房で温度調節をしますが、換気などで寒くなる場合があります。上手に重ね着をし、暖かく過ごせるような服装で登校させてください。また、原則として以上のように決まっていますが、体調が悪い時などは、担任までご相談ください。 生活指導部

【体育の服装について】

体育時の防寒対策として、トレーナーを着用することができます。フードやボタン、ファスナー等ないものをご用意していただければと思います。体育着袋の中に一緒に入れておく并使用しやすいです。また、脱ぎ着のできないものは体温調整ができないため、タイツを着用して体育を行うことはできません。体育のある日にタイツを着用して登校する際は、体育用に靴下の用意もお願いします。 体育主任

【『八小C・Sだより』について】

毎月初めに家庭数で配布していた「八小C・Sだより」ですが、ペーパーレス化に伴い、10月号から小平八小のホームページ上に掲載することにしております。11月号も本校ホームページからご覧ください。

